

通信

第2号

令和4年5月27日

日常の小さな積み重ねにチャンスがある 校長 木村 博

3年生の修学旅行では、日ごろ得られない貴重な経験とともに、行く先々で「生徒の皆さんすごいで すね」とお褒めの言葉をいただきました。皆さんの良さが認められて本当にうれしく思いました。これ を自信に換えて、これからの生活に生かしていって欲しいと思います。2年生は、上級学校訪問で将来 につながる素晴らしい学びの機会を持ちました。1年生は、先輩の温かい対応のおかげもあり、すっか り学校生活にも慣れてきました。5月には、チャレンジウォーク、テストウィーク、生徒総会、そして 部活動・・・。何かに取り組んで、自分を高めるチャンスがそこにあります。そこで頑張った一つ一つが、 自分の未来につながっている、夢や希望の実現につながっていると思って欲しいのです。

皆さんに、夢や希望、目標を持とう、と話をしてきました。では、どうすればそれを叶えることがで きるのでしょうか。1冊の本を紹介します。『夢をかなえるゾウ』(著:水野敬也、文響社)です。「自分 を変えたい」と漠然と思いながらも上手くいっていなかった青年の元に、旅行でたまたま買ったゾウの 神様の置物が、ある日突然「ガネーシャ」と名乗って実物となって現れます。ガネーシャが「自分を変 える」ために様々な課題を課し、その課題に取り組む中で青年が成長していく、という自己啓発小説に なっています。さて、ガネーシャはどんな課題を出して青年を導いたのでしょう。「靴を磨く」「トイレ 掃除をする」「会った人を笑わせる」・・・。これでどうして自分を変えたり夢を実現できたりするのか、 なかなか結びつきません。例えばガネーシャはこう言います。ケンタッキーフライドチキンの創業者カーネル・サンダースの 成功秘話を例に出し、「テレビでもインターネットでも何でもええ。とにかく1日だけでええからやめてみ。そん で、そのやめた場所に何が入ってくるか注意深く見てみいや」。そう言って「1日何かをやめてみる」事 を課題にします。一見何の意味もないことと思える日常の小さな事が、実は自分を変えるために大事だ、 と教えてくれます。その積み重ねで人間は成長するのだと・・・。学校や家庭に自分を変えるチャンスが たくさんあると思いませんか。それを自覚して、頑張ってやり抜く、これを大事にしたいものです。

「学び」と「思い出」満載の修学旅行!(4/25、26)

当初は関東方面に2泊3日で予定していた修学旅行。新型コロナウイルス感染症の影響のため、県内 1泊2日で実施しました。2日間とはなりましたが、県内の素晴らしい産業や文化、自然、歴史、そし て温かい心に触れる学び満載の旅行でした。その中で、仲間を思いやり、絆を確かめ合って思い出をた くさんつくることができた旅になったのではないでしょうか。











学校を出発して新潟交通のバスに揺られて到着したのは、新潟が 誇る伝統産業・職人の町「燕・三条」。武田金型製作所では、職人 さんの技術とマジックメタルに感嘆の声。三条市立大学では、イ ノベーションのための人づくりに向けた取組に向学心が・・・。 snow peakでは、目指す企業理念と技術の高さに憧れを。







宿泊先の十日町市当間高原「ホテル・ベルナティオ」では、今年度生徒会が力を入れる「SDGs」についての講義を受け、理解を深めました。その後はお楽しみの豪華な夕食。食事後には、ホテルからのサプライズ(プロジェクションマッピングとソプラノ歌手による校歌斉唱)が・・・おもてなしの心に感動です!

【2月目】





ホテル敷地内で、当間高原の自然を体感する「フォレストロゲイニング」。班員と課題解決のために散策。さらに、各自が選択して「ハーバリウム」と「木のスプーン」の製作体験。

そして、ホテル従業員の皆さん総出のお見送りを受けて十日町市を後にし、南魚沼市で昼食。その後、雨が降る中でしたが、浦佐地域づくり協議会の「フットパス」に参加。協議会の皆さんが設定・整備した旧三国街道を中心にした約 4.5 k mのコースを班ごとに歩きます。各班には地元ガイドさんがつき、地域の歴史や文化、自然や景観などを説明しながら案内してくれます。







〈裸押合大祭で有名な毘沙門堂→雪国の暮らしや知恵が見える町並み→庚申塚って何?→越後三山の眺望〉



が明員だけでなく、ガイドさんとも絆を深めてゴール!! 浦佐地区が、人口減少や少子化が進む中、自ら立ち上がって「持続可能な地域社会を創る」ために始めたプロジェクトの第1段階が、小さな観光としての「フットパス」だそうです。故郷・岩船に持ち帰って、自分たちにできることを考えるきっかけにもなる体験でした。町の皆さんの温かさに触れ帰校しました。

【生徒の振り返りから】

- ・今後、自分の生活とSDGsを照らし合わせて、できることを探し家族とも話し合いたい。
- ・もっともっと岩船を愛することが大事。フットパスみたいなことで岩船のためになることをしたい。
- ・岩船の良さを見つけてフットパスのようなものをしたい。大きい神社もありすごく面白そうだと思う。
- ・この旅行であいさつが良くできた。「ありがとうございます」などの感謝をこれからも言おうと思う。
- ・県内で自分が行ったことのない地で、それぞれの訪問地の良さを考えることができてよかった。
- ・新潟には、こんな素敵な所があったとは知らなかった。すべての体験で驚きや新たな発見ができた。
- ・世の中が発展している今、SDGsなどで自然関連についての考えを改めようと思った。
- ・あいさつ、感謝の言葉、自ら動く力を身に付けた。学校生活でもあいさつや感謝の気持ちを伝えたい。

2年生は上級学校訪問で新潟市内班別自主研修へ! (4/26)

自己の将来を考え自らの進路選択を検討する機会、自主性や協調性を発揮し集団をさらに向上させようとする機会、集団行動や公衆道徳など実社会で通用する実践力を身に付ける機会として、2年生が新潟市内の上級学校(専門学校)と文化施設を班別(3~4名・4班)で訪問してきました。訪問したのは、アップルスポーツカレッジ、新潟コンピュータ専門学校、日本マンガ・アニメ専門学校、ダンス・エンタテインメント専門学校。さらに、新潟県健康づくりスポーツ医科学センター、みなとぴあ新潟市歴史博物館、マンガ・アニメ情報館、りゅーとぴあ新潟市民芸術文化会館です。自分の進路を意識するとともに、新潟市の文化や町並み、生徒だけでのバス移動など、貴重な経験を積んだ1日となりました。







ワクワクの出発式から、どこの施設でも丁寧な説明を受け、学びの多い一日でした。







【生徒の振り返りから】

- ・班員全員がお互いを思って行動できた。分からないときは全員で意見を出したりして絆が深まった。
- ・専門学校には様々な分野があり、それぞれに良さがあることが分かった。
- ・新潟市と村上市では建物も景色も違った。道路や点字ブロック、表示などがきれいで見やすかった。
- ・自分の将来の夢について深く考えることができ、資格やコースについても知ることができてよかった。
- ・計画通りに動くことができ、この経験が修学旅行や将来都会に出たときに役に立ついい経験になった。

今年度の生徒会スローガンは「協進」に決定! (5/12)

今年度の生徒総会が行われ、生徒会スローガンが決定しました。"みんなで協力して前進していこう" という意味が込められています。そして生徒会本部の掲げる基本方針の3本柱は「当たり前がみんなで できる岩中」「いつでもしっかり挨拶できる岩中」「だれとでも手を取り合える岩中」です。これが実現

したとき、一層パワーアップした学校になる!と、ワクワクした気持ちになります。また、今年度は「SDGs」を意識して、様々な生徒会活動をSDGsが目指す17の目標に関連付けて取り組んでいこうとしています。岩中生ができる取組の積み重ねが、たとえ小さな事でもきっと「持続可能な未来」につながっていくものと楽しみにしています。各委員会、部活動の取組も素晴らしいものばかり。「みんなで決めたからには、やりきる」そんな1年にしていきましょう。



雨の中、全員が完歩したチャレンジウォーク!(5/14)

あいにくの雨・・・しかし生徒の気力は、それを 上回るものでした。多くの保護者スタッフの皆さんの ご協力により今年度もチャレンジウォークを実施する ことができました。温かい声援をいただいた地域の皆 様も含め、感謝で一杯です。生徒は生徒会スローガン 「協進」を意識しながら、「地域にあいさつをしよう」 「声を掛け合って班全員で完歩しよう」と雨にも負け ずコースを歩ききりました。この経験がきっと学年の 枠を超えた絆を深め、大きな自信につながると思います。









【出発時のかけ声「頑張るぞー」】

【トンネルを抜けると…雨】

【チェックポイントでは励ましの声】







【感動のゴール「頑張った」】

【でも、声を掛け合って「協進」です】 【試練!海岸沿いはすごい風・・】

6月の主な予定

- 1(水) 薬物乱用防止教室(5限)、部活動なし
- 3(金) 第1回英語検定
- 6(月) 下越地区大会激励会(放課後)、 預り金引落日
- 9(木) スクールカウンセラー勤務(AM)
- 10(金) 下越地区各種大会1日目、
- 15(水)、16(木) 下越地区陸上大会
- 17(金) 生徒会朝会、部活動なし、 PTA広報部会(18:30~)
- 20(月) 3年高校説明会(13:20~)

- 22(水) 1年英語授業公開(5限)
 - ※その他の学年は給食後下校、部活動なし
- 23(木) スクールカウンセラー勤務(PM)
 - 24(金)、25(土) 下越地区各種大会2日目、3日目
 - 27(月) Q-U、生徒会アンケート
- 29(水) 血液検査、部活動なし
- : 31(火) 小中合同あいさつ運動(~6/6)

ホームページ開設! 5月からはブログも始めました!

生徒の頑張りや学校の様子を多くの人に発信しようと、3月末にはホームページを立ち上げ、5月 からはブログも始めました。下のアドレスでホームページを開いてみてください。また、画面右上 に「学校活動ブログ」がありますので、クリックして、ブログもぜひご覧ください。

http://iwafune-j.murakami.ed.jp/